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2003年之前，张玉明在兖
州一家大型公司担任宣传、策
划工作。一次由他主持策划的
集体婚礼，让他发现自己对这
个行业十分热爱，并最终决定
步入该行业。

经市场调研，他发现礼仪
庆典行业发展潜力巨大，于是
毅然从公司辞职。2003年4月26
日，济宁市新天地礼仪庆典有
限公司开业了，起初以承接婚
礼和会议服务为主，订单从无
到有、缓慢上升。2007年后，公
司开始走婚礼订制、中高端婚
礼服务以及大型商务活动路
线，慢慢地积累了许多策划和
服务经验。经过十余年努力，如
今张玉明打造了以婚礼策划公
司、大禾房展车展公司、山东智
星舞台桁架厂以及济宁铭阳婚
礼艺术培训学校为一体的文化

传媒公司，下设兖州分公司。虽
然每天都要在兖州和济宁两地
间来回奔波，但因为喜欢他始
终充满干劲。

从业十余年间，张玉明不
禁感叹礼仪庆典行业不好干。

“新人们对婚礼的要求提高了，
每人都有自己的想法，追求与
众不同，这就需要我们不断跟
上潮流。”张玉明说，由于无前
人经验可循，他们只能一边摸
索一边前进。

“对自己要求严，对朋友要
求低，高调做事，低调做人。”是
张玉明经营公司的理念。“只有
注重婚礼品质和内涵的公司，
始终把诚信两字放在心中，才
能走的长远。”他说，人们总相
信看到的最真实，一场好婚礼，
无意中就会广为传播。

吕明星是济宁馨雅婚礼的
总经理，也是礼仪庆典商会的
副会长之一。如今他踏足婚庆
行业已近十个年头，也见证了
济宁礼仪庆典行业的发展。

“十年前这个行业刚起步，
顶多有个拱门，扎辆花车，仅满
足于制作道具方面，现在则讲
究全程服务，根据新人具体要
求进行策划。”吕明星说，公司
现有20余名员工，最忙时一天
接6场婚礼。为加强与同行业的
交流，去年他加入了济宁礼仪
庆典业商会，成为副会长中最
年轻的一位。在借助商会平台
提升的同时，也成为商会的新
鲜血液，带来许多受欢迎的创
意和灵感。

济宁礼仪庆典业商会已成
立七年，每年都会举办婚庆礼

仪大赛，从中选拨了一大批优
秀的司仪、婚礼摄像、婚礼策划
师，同时也使得整个行业抱团
发展。企业与企业间取长补短，
提高整个行业的档次和水平。

“只有不断学习，才能在竞争中
站稳脚跟，除了我们自己参加
培训，商会也会组织会员外出
学习。”吕明星说，自己经常与
商会前辈们探讨公司运营管理
以及人才招聘等方面的知识，
获益匪浅。

目前城区成规模的礼仪庆
典公司约有200家，竞争较激烈，
文化型公司将是以后的发展趋
势。今年“五一”，铭阳婚礼艺术
培训学校将开课，目前各种桌椅
基础设施已准备完毕。“我要把
这个学校打造成培养婚庆行业
的黄埔军校。”张玉明说。

济宁市工商联礼仪庆典业商会———

提提升升行行业业品品质质
共共谋谋长长远远未未来来

2月9日，济宁市礼仪庆典业商会举办成立七周年年会，邀请业内精英分享
创业、管理经验，帮助更多从业人员成长。经过七年发展，该商会已拥有280余名
会员，辐射济宁各县市区。商会会长张玉明，是济宁新天地礼仪庆典有限公司董
事长。作为同行业的老大哥，一直带领兄弟姐妹们共谋未来。

紧跟潮流，品质最为可贵

会员抱团，分享创意灵感

本报记者 贾凌煜

在商会成立七周年年会上，张玉明与同行分享创业经验。(资料图)本报记者 马辉 摄
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